



# 光春小だより

練馬区立光が丘春の風小学校  
〒179-0072 練馬区光が丘7-2-1 Tel 3976-5861

- ◎ 元気な子
- ◎ 思いやる子
- ◎ 考える子

校長 井上 靖

H25. 10. 31

Fax 5383-3592

## 宿泊学習、移動教室を終えて

校長 井上 靖

10月7日～9日は特別支援学級(4組)の宿泊学習、23日～25日は5年生の移動教室でした。

4組は毎年区内3校の支援学級と一緒に宿泊学習をしています。この秋は軽井沢に行ってきました。7月の下田や武石の宿泊そしてキャンプは、泳力を養ったり、自然と接したりする学習や活動が主ですが、軽井沢は趣旨が異なります。1年生から6年生全員が一日掛けて、最終的に1600メートル級の山に登るという体力増強がねらいの中心となるからです。一の字山、留夫山、一の山、二の山、三の山、そして鼻曲山と六つの山の登りおりです。体力を高めるということのほかに、登山の途中でくじけないという精神・克己心を養ったり、登り切ったという成就感を味わわせたりするねらいもあります。また山は急坂があったり、曲道によって山側谷側面が現れたりするので、上学年の子が下学年の子を押し上げたり、手をつないで谷川を歩いて安全を守ったりしています。このような行動を通して、上学年は下学年をいたわる心を、下学年は上学年に対する信頼や感謝の心を培っていきます。当日は雲一つない晴天で鼻曲山の頂上はパノラマの世界でした。6年生の「ああ超気持ちいい！」の一言に同感と破顔してしまいました。

5年生の移動教室のキーワードは「感謝の気持ちをもとう」「時間を守ろう」の二つでした。これらが守られれば移動教室は成功すると担任二人から事前の指導がありました。果たして5年生はこの二つのことがよくできたと思います。とりわけ閉校式のため玄関に出る際、誰も立っていないフロントに向かって「ありがとうございました」と感謝のあいさつをして頭を下げている姿に胸が熱くなりました。集合や食事をするための5分前行動も見事でした。台風が二つ本州に接近していましたので、ハイキングと磯遊びは中止しましたが、1日目2日目とも台風の影響をほとんど受けずに行程・活動を消化することができました。

今回の圧巻は合唱コンクールとダンス大会でした。合唱コンクールは各クラスを2分して4グループが練習を重ねてきました。課題曲は学芸会の主題歌になるもので、音楽の時間にも担当の主任教諭から指導を受けていました。金賞を取るための練習は真剣そのもので、本番もどのグループも素晴らしい出来映えでした。課題曲、自由曲の演奏に涙腺が緩んで仕方ありませんでした。

ダンス大会は各クラスで4グループを作り8グループで練習し本番を迎えました。合唱コンクールの静の緊張感に満ちた表現と相反する爆発的な動の表現のダンスは、どのグループもうまさ(技術面)とおもしろさ(芸術面)を兼ね備えたパフォーマンスでした。引率者も当日までに秘密練習を重ね、ダンスを披露させてもらいました。ことのほか盛り上がったので安心しました。

宿泊学習や移動教室は行事の一つです。遠足や集団宿泊的行事のねらいは、以下の三つといわれています。

- 校外の豊かな自然や文化に触れる体験を通して、学校における学習活動を充実、発展させる。
- 校外における集団活動を通して、教師と児童、児童相互の人間的な触れ合いを深め、楽しい思い出を作る。
- 集団生活を通して、基本的な生活習慣や公衆道徳などについての体験を積み、互いを思いやったり、共に協力し合ったりするなどの人間関係を築く態度を育てる。

これから、5年生以下の子供たちは何度となく遠足や宿泊的行事を体験すると思います。これらの観点のねらいを併せもち実行していきたいと思っています。

10月の4組の宿泊学習と5年生の移動教室は、これらのねらいが概ね達成できたのではないかと考えています。しかし、細かいところで改善すべきこともいくつかありました。次年度に向けて総括し具体策を講じて実践していきたいと思っています。ご協力いただきました当該学級、学年の保護者の皆様、誠にありがとうございました。

## 【11月の行事等予定】

日	曜	行事等予定	
1	金	たてわり班 特支合同運動会	春小ひろば
2	土	開校記念日	
3	日	文化の日	
4	月	振替休日	
5	火		
6	水	児童集会	春小ひろば
7	木	5年カリオスタット 金曜授業	
8	金	学校公開日 木曜授業 5年防災・情報モラル教室 クラブ活動	春小ひろば
9	土	学校公開日・道徳授業地区公開講座 6年選挙体験教室 委員会活動	
10	日		
11	月	全校朝会 四組個人面談始	春小ひろば
12	火	全校遠足	
13	水	音楽集会 代表委員会 四組個人面談終	春小ひろば
14	木	5年二中教師外国語授業 クラブ活動	
15	金	特支合同運動会予備日	春小ひろば
16	土		
17	日		
18	月	全校朝会 持久走前検診 避難訓練・6年起震車体験	春小ひろば
19	火	持久走大会 校区別協議会のため午前授業	
20	水	クリーン運動 持久走大会予備日 学芸会特別時間割始	春小ひろば
21	木	誕生日給食 クラブ活動	
22	金	水曜時程	春小ふれあいタイム 春小ひろば
23	土	勤労感謝の日	
24	日		
25	月	全校朝会	春小ひろば
26	火		
27	水	児童集会 校内研究のため午前授業	春小ひろば
28	木	四組遠足 秋の陽小発表会参加のため午前授業・特別時程	
29	金	6年社会科見学	春小ひろば
30	土		

\*行事予定は変更になる場合があります。お手数ですが、必ず各学年だよりや学級だより等で再度、ご確認ください。

### <11月の生活目標>

#### 協力して働こう

生活指導部 本橋 千恵

11月は、クリーン運動があります。全校の皆が力を合わせて校内の掃除をします。自分たちの使う場所を大切にしようという心をもってすごしてほしいです。また、係や委員会の仕事も進んでい、学校生活がより快適になるように、みんなのために働く大切さを味わわせたいと思います。

#### <11月のあいさつ目標>

「ありがとう」「いただきます」は感謝の心で

### 8日(金)・9日(土)学校公開 9日(土)道徳授業地区公開講座

学校公開の2日目、9日(土)には全学級が道徳授業を公開します。子供たちが中間の考えを聞き、自分と比べ、考える姿をぜひご覧ください。4校時はランチルームで井上校長による講演会を行います。2日間の詳しい予定は後日配布します。

### 9日(土) わくわくフェスタ

10月26日(土)の『わくわくフェスタ・応援団祭り』は、台風のため中止になりましたが、11月9日(土)14:00から、保教の会による『わくわくフェスタ』が開催されます。詳しくは保教の会よりお知らせが出ます。皆さん是非ご参加ください。

## 11月は「ふれあい月間」です。生活指導主幹 井上慎美子

11月は「ふれあい月間」と練馬区より指定されています。ふれあい月間とは、いじめや不登校、暴力行為などの問題行動を未然に防止するための取り組みを充実させる期間です。今一度、子供たちの様子をよく観察し、そして子供たちへ声をかけ、問題行動の早期発見や早期対応、未然防止に努めていくようにしていきます。家庭と学校が手を取り合って、子供たちを見守っていきましょう。ご協力をお願いいたします。

## 運動会を終えて ～ 各学年のエピソード ～

### 1年生 篠原 麻里子

1年生は初めての運動会でした。踊りも玉入れも50メートル走も、楽しく全力で取り組みました。踊りは曲のテンポが速く、たくさんの動きを覚えるのにも苦労していましたが、練習を重ねるうちにどんどん動きがよくなりました。玉入れは最初の練習で玉がほとんど入らなかったのですが、本番ではたくさん入れることができました。50メートル走は「よいい。」のかけ声でびたっと体を止められて格好よかったです。学校全体で行う大きな行事を経験し、また一つ成長した1年生です。

### 2年生 矢吹 奈緒子

2回目の運動会。今年は、1年生の手本となるように頑張りました。練習当初は、気温が暑く、真っ赤な顔をしながら練習をしました。手足の向きやステップを覚えることに初めは必死でしたが、練習を重ねるうちに細かな動きにも意識して踊れるようになりました。休み時間は、進んで曲を流して友達と楽しく踊っている姿も見られました。最後のポーズは、各クラス話し合って決めました。本番では、笑顔で堂々と踊っている姿がとてもたくましく、練習の成果を120%出してくれました。



### 3年生 黒田 真由子

3年生になり、短距離走では走る距離が長くなりました。初めてのコーナーの体験は緊張しましたが、精一杯走りきりました。表現では八木節に挑戦し、腰を低く落として機敏に動く難しい踊りを、子供達は毎日毎日練習しました。指先一本一本まで全員が揃うように、何度も繰り返し練習を重ねた結果、本番では最高の笑顔と堂々とした踊りを披露してくれました。大きな行事を通して、また一つ成長した3年生でした。

### 4年生 白畑 沙都

たくさんのことができるようになってきた4年生。運動会でも、成長した姿を見せてくれました。

ロック音頭八木節では、足・腰、身体全体を使って踊ることはもちろん。今年は、周りの友だちの動きも意識して隊形移動をすることができました。台風の日では、外側を走る友だちを気遣い、小型ながら威力の大きな台風を作ることができました。80m走では、素早いスタートを目指し低い姿勢でのスタート練習に力を入れました。当日は、男の子も女の子もカー杯、応援をしていました。

帰りの会では、日に焼けた顔に達成感があふれていた4年生でした。

### 5年生 鈴木 智裕

5年生は、高学年としての初めての運動会でした。これまでの運動会との決定的な違いは係活動があることです。様々な係の活動に参加することで運動会の運営に関わることができました。また、組体操では6年生と一緒に様々な技にチャレンジしました。うまく技が決まらず悔しい思いをした子もいましたが、来年に向けての素晴らしい経験を積むことができました。

### 6年生 若井 理之

6年生にとっては小学校生活最後の運動会。練習の段階から子供たちはめあてをもって取り組んでいました。特に組体操の練習では、初めて組体操に取り組む5年生に一人一人ついて優しく教えたり、できない技を習得するために自主的に練習をしたりする姿は、最高学年らしい立派な態度であり、組体操への意気込みを強く感じました。運動会当日の演技を終えた子供たちの輝いている笑顔や涙する姿は、きっとそれらに対する達成感や充実感の現れであったと思います。

卒業まで90日余りとなりました。こうした達成感や充実感が日々の生活でも味わえるよう、残りの一日一日を大切に過ごしていきたいと思います。



### 四組 信夫 一江

運動会の練習は4組と通常の学級との共同学習の場です。そこでは、とても素敵な時間をもつことができます。「運動会を成功させよう」という同じ目的をもって、みんなでカー杯取り組みます。そして、その中で教え合い、励まし合い、お互いを知り合うことができます。

特に5、6年の組体操は心を一つにして取り組まないとなりません。1組2組の友達に励ましてもらい、4組の子供達も、土台になる子、上に乗る子とそれぞれの役割を果たしました。そして、友情を深めることができました。

### 今年も登ってきました！ 鼻曲山。 ～ 軽井沢宿泊学習 井上慎美子

そうです。今年も鼻曲山に登ってきました。軽井沢の宿泊では、毎年、鼻曲山に登っています。しかも、1年生から6年生まで全員登ります。1年生の子は、6年生に手を引っ張ってもらって一生懸命登りました。1年生の時に高学年の子に引っ張られっぱなしだった4年生の子は、今年は自分の力で最後まで登り切りました。昨年小さい子の手を引ききれず、途中で隊列から遅れてしまった6年生の子は、今年は立派に1年生の手を引いて最後まで頑張りました。毎年同じ山に登っているからこそ、そこでは、一人一人の成長した姿が必ず見られるのです。また、同じ山に登ることで子供たち自身も見通しをもつことができ、安心して活動することができるのです。



「鼻曲山」という大自然に自らめあてをもって挑んでいき、そのめあてが達成できたときの成就感は、言葉では言い表せないくらい、心と体の奥深くにまでしみ込んでいくものです。そのような経験をたくさん積んでいるのが、4組の子供たちなのです。

### 持久走大会に向けて 鈴木 三千代

読書の秋、食欲の秋・・・と言われますが、春の風小学校の子供達に大いに楽しんでもらいたいのは「スポーツの秋」です。開校以来4回目となる持久走大会が、11月19日(火)に行われます。持久走は、子供たちにとって少し身構えてしまう運動種目でもあります。しかし、体力面だけでなく、精神面も鍛え、子供たちを大きく成長させることのできる重要な活動と考えています。

本年度も大会の約3週間前から練習が始まります。全校児童が中休みの5分間校庭を走ります。前年度の練習では、「今日は、〇周目指して走ろう！」と自分のめあてをもち、颯爽と走る子供たちの姿が印象的でした。

持久走を通して、子供たちが、走ることの楽しさや自分のめあてを達成することの楽しさを味わうことができることと期待しています。応援よろしくお願いたします。

### あいさつ隊、始動！ 篠原 麻里子

春の風小学校では毎年秋に春の風委員会の子供による、あいさつ運動を実施しています。昨年までは春の風委員(4・5・6年の代表委員と5・6年の運営委員)が正門と南門に立ってあいさつをしていましたが、なかなか学校全体の子供たちの自発的なあいさつにはつながっていきませんでした。

そこで、今年は4組を含む4年生以上に呼びかけ、「あいさつ隊」を結成しました。初めての募集でしたが6年生を中心に50名近くのやる気にあふれたメンバーが集まりました。10月28日から11月8日までの2週間、一人2回活動します。場所は門だけでなく、校内の階段や廊下でも行い、学校中に元気なあいさつの声を響かせていきます。春の風小にあいさつの輪が広がるようにがんばります。

### 二中合唱コンクール練習参観 鈴木 智裕

小中連携の一環として、二中の合唱コンクールの練習風景を参観して参りました。5年生にとって移動教室のイベントとして合唱コンクールを控えている時期であり、中学生の合唱を実際に聴くことができるのは素晴らしい経験となりました。アルトとソプラノのハーモニーを感じながら、移動教室に向けての気持ちを高める姿が見られました。

参観後の練習風景はそれまでより一段と熱のこもったものへと変わっていききました。二中の先生方、生徒たちに感謝です。



### 演劇鑑賞教室 今井 結花

「劇団歌舞人さん〜！」

子どもたちのかけ声と共に颯爽と姿を現した役者さんたち。その話し方とダイナミックな動きに、皆、自然と物語の中に引き込まれていきました。

今回演じられた「西遊記」は、子供たちが知っている内容をもとに、更にオリジナリティを加えた、笑いあり、感動ありのすてきな内容でした。

今年は、12月に学芸会が行われます。プロの役者さんの演技を見ることで、子供たちが少しでも自分たちの劇に活かすことができたら、と思います。